

Le futur Complexe multisports Desjardins ouvrira ses portes en août 2025 sur les terrains du Collège de Lévis

Le 20 septembre 2024 – « *Aujourd'hui, j'ai le cœur à la fête et je suis très fier d'annoncer officiellement, en présence des membres de la direction du Collège, de mon équipe-école et de plusieurs partenaires majeurs de notre institution, la construction d'un tout nouveau bâtiment sportif au Collège de Lévis, le **Complexe multisports Desjardins*** », a informé tout sourire David Lehoux, le directeur général de l'institution scolaire du Vieux-Lévis. Pour l'occasion, sont présents au Collège pour cette annonce importante : messieurs Bernard Drainville (député de Lévis à l'Assemblée nationale, ministre responsable de la région de la Chaudière-Appalaches et ministre de l'Éducation) et Gilles Lehouillier (maire de Lévis), M^{me} Isabelle Garon (première vice-présidente Marketing, Communications, Coopération et Bureau du président, Mouvement Desjardins), et messieurs Martin Châteauneuf (directeur général de la Caisse Desjardins de Lévis), Jacques Tanguay (président du Groupe Tanguay), Francis Lacasse (président et chef exécutif d'Honco Bâtiments), Tom Lemieux (président du conseil d'administration du Collège de Lévis), Benoit Labbé (président de la Fondation Collège de Lévis) et Antoine Vachon (président de l'Association des Anciens et Anciennes du Collège de Lévis).

Il s'agit d'une journée historique pour le Collège de Lévis avec ce projet d'agrandissement considérable qui sera installé sur les terrains de la cour d'école et qui arrivera à terme en août 2025. « *Plusieurs ont remarqué que le coup d'envoi avait été donné au début du mois de septembre, mais pour l'annoncer, il fallait attendre que tous nos partenaires majeurs puissent être présents à cette table, ici même au Collège* », s'est réjoui David Lehoux.

Maison d'éducation évolutive et vivante, le Collège de Lévis n'a cessé de se métamorphoser physiquement au fil du temps, et ce, depuis son ouverture en 1853. Le Collège a connu de grands changements à tous les niveaux et la construction de ses ailes successives est la preuve d'une évolution solide. Plus récemment, au cours de la dernière année, le Collège a construit un stationnement souterrain de trois étages (770 espaces), entièrement dédiés aux usagers de l'Hôtel-Dieu de Lévis, du CLSC et CHSLD afin de répondre à un besoin criant du secteur. Ce nouveau stationnement est un gage de grande quiétude dans le quartier, apportant ainsi plus de sécurité et une meilleure qualité de vie.

« *Ce complexe multisports, c'est le résultat d'un beau travail d'équipe. Le projet de construire un stationnement souterrain pour l'Hôtel-Dieu, ça faisait de nombreuses années que ça se discutait. Je suis fier d'avoir contribué à couler (littéralement) les fondations du futur soccerdôme en obtenant le financement du stationnement souterrain, essentiel aux usagers et aux employés de l'hôpital. La construction de ce stade de soccer vient enrichir nos infrastructures sportives pour nos citoyens et pour nos familles. Je tiens à remercier chacun des acteurs impliqués, et tout particulièrement M. David Lehoux, dont le leadership remarquable a été déterminant pour mener à bien cette vision qui profitera à toute la communauté de Lévis* », a mentionné M. Bernard Drainville, député de Lévis à l'Assemblée nationale et ministre de l'Éducation.



Un autre constat s'impose depuis plusieurs années, celui d'un Collège bien équipé pour l'avenir. La construction envisagée d'un complexe sportif était devenue essentielle, favorisant le développement sportif et les activités de mise en forme des élèves du Collège et de l'ensemble de la communauté lévisienne, un public de tous âges. Ainsi, le Collège offrira à tous les amateurs de sports les meilleures installations sportives de la région, sans oublier tous les autres niveaux d'une école de qualité.

Une nouvelle infrastructure des plus modernes au cœur du Vieux-Lévis

Cette nouvelle infrastructure proposera aux élèves et aux sportifs lévisiens et lévisiennes un espace polyvalent des plus modernes pour la pratique d'activités sportives et récréatives. On y retrouvera une surface de gazon synthétique pour le soccer à 11 - qui se subdivisera en trois terrains à 7 – qui permettra aussi la pratique de plusieurs autres sports tels que le football, l'*ultimate frisbee*, l'athlétisme, le *flag football*, le rugby, le baseball et autres. On y retrouvera également dix-huit vestiaires – six pour les équipes du Collège et douze pour la collectivité -, une aire de services pour un traiteur, une salle de réception – qui pourra se transformer en deux salles de classe ou servira de salle polyvalente -, un local de physiothérapie, une passerelle pour les spectateurs, un hall d'entrée avec le bureau d'accueil et le bureau de la direction.

« *Une communauté active et en santé, c'est une grande richesse! La Ville de Lévis est très fière d'être un partenaire de premier plan dans la réalisation de ce nouveau complexe, un projet ambitieux, rassembleur et aligné avec notre Politique de l'activité physique, du sport et du plein air, qui vise notamment à favoriser l'accès à des infrastructures sportives de qualité sur notre territoire. Je tiens à remercier le Collège de Lévis et tous les autres collaborateurs de ce projet, qui sont d'avis que la pratique régulière d'activités physiques est essentielle à la qualité de vie de chacun* », a déclaré le maire de Lévis, monsieur Gilles Lehouillier.

Projet de construction sportif très attendu depuis de nombreuses années et première pelletée de terre symbolique maintenant soulevée, la réalisation du **Complexe multisports Desjardins** évalué au coût de 21,5 M\$ a été rendue possible grâce à un partenaire d'excellence, Honco Bâtiments, et à la participation financière importante de la Ville de Lévis (3 M\$), de Desjardins (1 M\$) et du Collège de Lévis qui doit mettre en place des ententes de location et qui collaborera à une toute nouvelle campagne de financement *ad hoc* de 3 M\$, menée conjointement avec la Fondation Collège de Lévis. À cet effet, dans les prochaines semaines, le Collège continuera ses démarches dans la recherche de partenaires financiers et de locataires.

« *Nous sommes fiers de participer à ce projet visionnaire qui marque un tournant pour le Collège de Lévis et pour notre région. Le **Complexe multisports Desjardins** est une réalisation qui contribuera à enrichir la vie sportive et communautaire pour les générations à venir* », a informé Francis Lacasse du Groupe Honco.

Le nouveau complexe portera le nom Desjardins

L'histoire est grande entre Desjardins et le Collège de Lévis. Son fondateur est un ancien élève (1864-1870) et un ancien professeur (1893-1900). Le rôle du Collège par le biais des prêtres auprès d'Alphonse Desjardins a été primordial. Ce dernier a pu compter sur un appui précieux de quelques prêtres lors de la fondation en l'an 1900. Soulignons la première collaboration de M^{gr} Philippe Hallé, professeur de philo, qui a traduit la correspondance



d'Alphonse avec l'Europe tout en lui donnant des enseignements concernant les encycliques sociales du Pape Léon XIII. En même temps, le supérieur du Collège, l'abbé Charles-Édouard Carrier, a apporté son appui. L'abbé Irénée Lecours, procureur, a sans doute apporté lui aussi des notions de comptabilité. Le chanoine Philibert Grondin ajouta un élément primordial en tant que propagandiste. Ses nombreux articles, son catéchisme de caisses et les nombreuses fondations des caisses avec son fidèle ami ont permis de consolider l'œuvre du fondateur. Sans cet appui non équivoque du Collège, Alphonse Desjardins aurait eu plus d'embûches pour établir son œuvre. Dès lors, la coopération est devenue l'ADN du Collège et on a vu des suites avec la fondation de la seule caisse étudiante autonome, celle du Collège qui a existé de 1944 à 2009. La Caisse Desjardins de Lévis est fière d'être un partenaire privilégié du Collège de Lévis.

« Le **Complexe multisports Desjardins** témoigne de notre volonté de soutenir des projets qui favorisent l'adoption de saines habitudes de vie et la réussite éducative des jeunes. Cette contribution majeure du Fonds du Grand Mouvement et du Fonds d'aide au développement de la Caisse Desjardins de Lévis permettra aux élèves et aux résidents de la grande région de Lévis d'avoir accès à des installations sportives de qualité », a déclaré Isabelle Garon, première vice-présidente Marketing, Communications, Coopération et Bureau du président, Mouvement Desjardins.

2^e phase de financement pour le Complexe multisports Desjardins

« Tout avance à bon rythme et selon le plan de sollicitation travaillé depuis le début de la Campagne majeure, menée par la Fondation. Cependant, le fait de n'avoir reçu aucune subvention des deux paliers de gouvernement (provincial et fédéral), la direction du Collège a dû revoir le montage financier du Complexe et retravailler sur la stratégie de dons et commandites », a expliqué David Lehoux. C'est pour cette raison que la Fondation Collège de Lévis (don de 250 000 \$) travaillera sur l'ajustement de la campagne majeure de financement en cours en sollicitant un montant de 3 M\$ supplémentaire auprès de partenaires privés, dont la famille Tanguay (M. Jacques Tanguay et ses 3 fils) pour M. Maurice Tanguay, un ancien étudiant et bienfaiteur du Collège de Lévis (250 000 \$) et le Groupe Honco (250 000 \$). Les dirigeants du Collège et de la Fondation vous reviendront un peu plus tard cet automne avec tous les renseignements au sujet de cette campagne très spécifique.

Le Collège de Lévis, une institution bien impliquée dans son milieu

Le Collège est un magnifique édifice patrimonial qui a accueilli près de 36 000 élèves au fil des ans et fut l'alma mater d'innombrables citoyens et bâtisseurs de Lévis, dont M^{gr} Joseph-David Déziel, Commandeur Alphonse Desjardins, Sir Lomer Gouin, messieurs Pierre-Georges Roy, Maurice Tanguay et Dominic Gauthier, les maires de Lévis Alphonse Bernier, Eusèbe Belleau, Noël Belleau et Gilles Lehouillier, et bien d'autres. Ces murs chargés d'histoires et de traditions ont vu passer plusieurs personnalités québécoises, et tous y restent profondément attachés. La récente Place des Anciens et Anciennes dans la cour arrière est un exemple concret de l'appartenance et de la fierté de milliers d'Anciens et d'Anciennes à leur école d'époque. La Fondation Collège de Lévis, qui a fêté son 40^e en 2017, et l'Association des Anciens et Anciennes, qui a fêté son 100^e cette même année, fiers partenaires du développement du Collège, ont à cœur la mission de cette vénérable institution.



Depuis 1853, le Collège de Lévis a toujours su s'impliquer dans la communauté lévisienne, fidèle à ses valeurs communautaires, et sa fibre de vouloir rendre service à titre de bon citoyen corporatif. Les autorités entendent poursuivre sur cette voie. À preuve, la salle de spectacle de son Auditorium et les divers locaux utilisés, la construction du CEP Alphonse-Levasseur et l'offre d'activités sportives à la population du territoire, le transfert du bâtiment de la Chapelle à la Ville de Lévis qui en a fait une Bibliothèque municipale d'importance et les constructions du Complexe 2 Glaces Honco et d'un terrain synthétique (Stade Bergedac) sont autant d'exemples que le Collège de Lévis a toujours eu à cœur le développement durable au sein de la ville. Une fois de plus, le Collège est visionnaire avec la construction du **Complexe multisports Desjardins**.

-30-

Source :

Collège de Lévis | Direction des Affaires corporatives et Communications
François Bilodeau | 418 833-1249, p. 115 | fbilodeau@collegedelevis.qc.ca

